

un homme que Dieu a rendu célèbre parmi nous par les merveilles qu'il a accomplies par lui, au milieu de nous. Cependant vous l'avez arrêté, ce Jésus, vous l'avez crucifié et fait mourir par la main des méchants. Mais Dieu l'a ressuscité en brisant en sa faveur les liens de la mort et du tombeau, où il était impossible qu'il fût retenu, à cause de sa divinité. Oui, ce Jésus, Dieu l'a ressuscité et nous avons été tous témoins de sa résurrection. » Aussitôt qu'ils ont entendu ce grand mot de résurrection retentir à leurs oreilles : « Frères, s'écrient-ils, que faut-il que nous fassions pour être sauvés ? »

Quelques jours après, Pierre guérit un boiteux à la porte du temple. Tous sont remplis d'admiration et d'étonnement à la vue de ce miracle.

« O Israélites, pourquoi vous étonnez-vous de ceci, s'écrie encore saint Pierre, et pourquoi nous regardez-vous avec admiration, comme si c'était par notre puissance et notre sainteté que nous eussions fait marcher ce boiteux ? C'est le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob, le Dieu de nos pères qui a glorifié dans cette occasion son Fils Jésus, que vous avez livré et renoncé devant Pilate, qui avait jugé qu'il devait être renvoyé absous comme innocent. Et vous, vous avez fait mourir l'auteur de la vie ; mais Dieu l'a ressuscité d'entre les morts et nous sommes témoins de sa résurrection. Or, c'est la foi dans ce divin Ressuscité qui a affermi les pieds de cet homme que vous voyez et que vous connaissez : c'est sa puissance qui a fait devant vous tous le miracle d'une si parfaite guérison. Faites donc pénitence, et convertissez-vous à lui afin que vos péchés soient effacés. »

Au premier coup de filet, cet ancien pêcheur de poissons avait pris 3000 personnes ; au second coup 5000. La première Eglise chrétienne était fondée.

Le lendemain, les sénateurs, les magistrats, les docteurs de la loi, Anne le grand-prêtre, Caïphe, Jean, Alexandre, tout ce que Jérusalem comptait de plus accrédité, font venir les apôtres devant eux en leur demandant au nom de qui ils parlent et agissent : « Nous vous déclarons, répondent-ils, à vous et à tout le peuple d'Israël, que c'est au nom de Jésus de Nazareth crucifié par vous et ressuscité par Dieu d'entre les morts, que cet homme est maintenant guéri, comme vous le voyez devant vous. C'est ce Jésus qui est la pierre choisie dont parlent les prophètes, qui est